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Аннотация: Здравоохранение – это сложная система, состоящая из большого набора компонентов, 

причем каждый из них состоит из собственных элементов, взаимосвязи между которыми иногда имеют 

противоположную направленность. Потребителей медицинских услуг и продукции отрасли 

здравоохранения – население – можно отнести к заинтересованным пользователям, по социальным и 

биологическим показателям которых можно судить об эффективности здравоохранения. 

Методы оценки эффективности различны, поэтому выбор оптимальных методов – сложная задача, 

требующая решения в настоящее время. Статья посвящена обзору некоторых сложных явлений в 

здравоохранении, влияющих на эффективность здравоохранения и ее оценку на региональном уровне. 

Практика показывает, что федерализм нашей страны предопределяет необходимость определять 

эффективность здравоохранения на региональном уровне, используя показатели экономности, 

результативности и социальных данных. Проблемой в определении набора показателей – 

индикаторов – является половинчатость финансирования отечественного здравоохранения и 

неразвитость частного капитала. В настоящее время в Российской Федерации открытым остается вопрос 

о стратегии развития финансирования отрасли здравоохранения. От этого во многом будет зависеть 

методология оценки эффективности.   

Annotation: Healthcare is a complex system consisting of a large set of components, and each of them consists 

of its own elements, the interrelations between which sometimes have the opposite direction. Consumers of 

medical services and products of the healthcare industry – the population – can be attributed to interested users, 

according to social and biological indicators, which can be judged on the effectiveness of healthcare. 

The methods of evaluating the effectiveness are different, so the choice of optimal methods is a difficult task that 

needs to be solved at the present time. The article is devoted to an overview of some complex phenomena in 

healthcare that affect the effectiveness of healthcare and its assessment at the regional level. 

Practice shows that the federalism of our country predetermines the need to determine the effectiveness of health 

care, using indicators of economy, efficiency and social data, at the regional level. The problem in determining 

the set of indicators is the halfway financing of domestic healthcare and the underdevelopment of private capital. 

Currently, the question of the strategy for the development of financing of the healthcare industry remains open 

in the Russian Federation. The methodology for evaluating effectiveness will largely depend on this. 
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